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まちづくり懇談会特別企画 若者・子育て世代編 

～河西工業労働組合と寒川町長との懇談～の概要について 
 

 

 

１．懇談のテーマ 
 

①テーマ１ 

内と外からみたさむかわ 

～あなたが日々感じることを教えて～ 
 

②テーマ２ 

こんなさむかわに住んでみたい 

～若い世代が住む町に～ 

 

 

２．日時・会場 
 

令和４年１月２７日（木） 午後５時１５分～７時 

オンライン（河西工業株式会社労働組合会議室） 

 

 

３．参加人数：会場１４名、チームス１６名  計３０人 

 

 

４．町出席者 
 

木村町長、畑村副町長、戸村町民部長、岡野町民協働課長、 

町民協働課協働推進担当職員 

 

 

５．各テーマの概要について 
 

①テーマ１…＜P.２＞ 

②テーマ２…＜P.７＞ 

③その他…＜P.１０下段＞ 
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１．内と外からみたさむかわ ～あなたが日々感じることを教えて～ 
 

参加者 町長 懇談後の経過・結果等確認事項 

（町民部長） 

 早速ですが、最初のテーマ「内と外からみたさむかわ～あなたが日々感じることを教えて～」ということで、

よろしくお願いしたいと思います。 

【寒川町駅周辺について】 

事前アンケートをとった結果、

「駅前にいろんなお店があって良

い」との意見がある一方、「駅周辺

に店が足りていない」との相反する

意見が多くありました。２０年前に

寒川に住んでいたところから考え

ると、駅前周辺が整い、非常に住み

やすくなっていると感じます。 

 アンケート結果から、あらため

て、近隣自治体と比べると商業的な

施設の集積が少ないと思われてい

ることが分かりました。 

 

【再開発について】公助 

今、町では、寒川町周辺で何か新

たな再開発の計画があれば教えて

ください。 

寒川駅北口の区画整理もようや

く終了し、今後、道路面・公共交通

網の整備に伴って、商業施設が増え

ていくことを期待しています。 

 新たな整備計画では、田端西地区

の土地区画整理事業が組合施行で

開始しました。町の中心的な産業構

造は、工業であり、特に製造業がメ

インになっているため、インター周

辺の土地利用についても、土地の利

便性向上や町にとってプラスにな

る土地利用を図りたいと考えてい

ます。 

 工業地域内でも県道沿いについ

ては、規模は限定されますが、商業

での土地利用が可能です。現在、ど

のような企業が進出するか、立地さ

れるかは公表できる段階にありま

せん。しかしながら、道路整備や下

水道整備等のインフラ整備は進ん

でおり、終わりましたら、建築物の

整備となり、土地利用が図られると

思います。 

 

工業主体のいろんな企業が入っ

てくるという中では、会社に近いと

ころで住居を構えることが理想だ
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と思います。 

周辺整備でまたにぎわいができ

れば、全体的な盛り上がりになると

思います。 

  

【公共施設について】公助 

中央公園や町営プールの復活な

ど町の公共施設について非常に良

いという意見があります。BMXの施

設を整備され、中身も大きく変わり

始めているように感じます。 

今後、中央公園等の公共施設につ

いて検討されていることがあれば、

教えてください。 

中央公園に対する評価をいただ

きありがとうございます。町民に限

らず、小さいお子さんを安心して遊

ばせるスペースがあると、ご家族の

方や近隣のスポーツ団体からの利

用率が非常に高く、好評をいただい

ております。BMXも利用できる、パ

ンプトラックを整備しました。そし

て、世界大会の開催も行いました。

広域的な防災エリアでもあり、大規

模公園として整備の効果が現れて

いると感じます。 

また、夏のびっちょり祭りや秋の

産業まつりなど季節に応じたイベ

ントも開催しています。コロナが収

束に向かえば、にぎわいが復活する

と思います。 

 相模川沿いには川とのふれあい

公園がありますが、この河川敷にあ

るサッカーグラウンドを天然芝に

する準備をしています。令和５年に

は供用開始、利用可能段階になると

思います。 

 また、銀河大橋付近に田端スポー

ツ公園がございます。全天候のトラ

ックや野球、ソフトボールができる

スペースもあり、地域の方の協力を

得ながら整備を進めてきました。 

 このような、他の地域とは少し異

なったスポーツ施設や公園、グラン

ドとなっており、ご利用していただ

ければと思います。 

 

 

【町内の出産に関連する病院につ

いて】共助 

出産できる病院が寒川町にない

ではないのかという意見がありま

す。この点につきまして、今後の展

 出産に関連する産婦人科や小児科

等の病院や施設は決して多くはありま

せん。寒川病院、各個人病院も含め

て、茅ケ崎医師会との連携や藤沢医

師会の協力を得ながら進めていきた
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開、もしくは出産に関しての考え

方、ご意見等をいただければと思い

ます。 

いと思っています。 

 未確定ですが、岡田地内に新たに

小児科医院を開設するというお話もあ

り、医療施設も町内各地に増えること

を望んでおります。 

妊産検診助成金も近隣自治体と

比べると、寒川町が一番多いという

ことですので、医療環境等の整備を

していただいて、若い世代が入って

来られるような環境づくりをお願

いしたいと思います。 

  

【寒川町の魅力要素について】共

助 公助 

名産・名物・観光の代表的なもの

として、寒川神社がありますが、そ

れ以外にあると良いという意見が

あります。今、何か検討されている

ことがあれば、お聞かせください。 

寒川神社は知名度が高く、県内は

もとより、全国的に「寒川町」より

もはるかに高い知名度があると思

っております。 

縦貫道の北インターの出口に「湘

南花の町さむかわ」という看板を出

しているとおり、花の生産者は若い

方が多く、活発に生産活動を行って

おります。町のふるさと納税返礼品

としても非常に人気が高いです。神

社に来た時に、寄っていただく観光

ルートも観光協会で工夫されてい

ます。 

令和４年になり、NHKの大河ドラ

マ『鎌倉殿の１３人』という番組が

始まりました。13 人の一人梶原景

時の館址が寒川町一之宮にあった

ということで、町に訪れていただけ

る機会も増えてくるのかなという

思いがあります。観光協会では、

様々なグッズ等の品物を揃えなが

ら町を PR し、認知度を上げようと

しています。 

以前、「冬のひまわり」がテレビ

で取り上げられたことがあります。

また、スイセンやキンモクセイなど

の町の花や木もございます。公共施

設において、見える情報提供を行

い、町の花・木を目にする機会を増

やしていければ観光振興にもつな
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がるかと思っておりますので、河西

工業さんも敷地の中に余裕があり

ましたら、植栽のご協力をお願いい

たします。 

「八福さぼてん」についてもアピ

ールできればよいのではないかと

思います。 

  

【公共交通について】公助 

新幹線新駅の状況と、寒川へのい

ずみ野線延長の早期実現を望む声

について、今の進捗状況を教えてく

ださい。 

 現在、神奈川県を中心に 10 の自

治体と商工関係の機関で新駅設置

促進期成同盟会を組織し、毎年 JR

東海に新駅の設置要望に伺ってお

ります。JR東海側としては、前向き

に相談等に応じていきたいと考え

ている一方で、まだ先は長いという

思いをされています。それまでの

間、町としては、駅をつくるにふさ

わしいまちづくりの考え方を、新た

にできた地元地権者の方の協議会

を含め、計画づくりを進めていると

ころでございます。いつできるのか

についてお示しできないことが非

常に残念ではありますが、鉄道事業

者の JR 東海の判断がメインとなる

ため、神奈川県あるいは自治体とと

もに、鋭意努力を重ねていきたいと

思っております。 

 湘南台からの県道湘南台大神（都

市計画道路宮山線）は、町の丸子中

山茅ヶ崎線の藤沢の御所見まで既

に整備されております。今後、倉見

地区へ延びる予定となっています。 

 相鉄いずみ野線も湘南台まで来

ており、湘南台から慶応大学湘南キ

ャンパスが第一期区間、慶応大学か

ら先、寒川町倉見地区に至る部分は

第二期区間とされており、明確なお

答えになりませんが、現在、関係機

関・団体と協議をしております。 

【都市計画課 都市計画・開発指導

担当】 

 町長回答のとおり 

 

【倉見拠点づくり課 倉見拠点づ

くり担当】 

 町長回答のとおり 

 

【廃棄物・資源物収集について】公

助 

ペットボトルが月１回などゴミ

 限られた町域の中で、ごみの焼却

施設も最終処分場も持っておらず、

県外に最終処分をお願いしている

【環境課 資源廃棄物担当】 

現在、田端地区の試験運用収集

のアンケートを集計し、検証して
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出しが大変という意見がございま

した。この点に関して何かご検討さ

れていることがあればお伺いした

いです。 

状況であります。可燃ごみについて

は茅ケ崎市にお願いしており、焼却

処理をするにあたっての費用負担

は、ごみの量でカウントされます。

そのため、ごみの減量の方策の一つ

として、キエーロを町で対応してい

ますが、さらに、「食べ切り・水切

り・使い切り」の徹底が環境面を含

めて重要と考えております。 

 また、ゴミ出しに関して、戸別収

集を望む声もあります。ごみの収集

回数・内容を再検討するため、来月

（2月）に田端地区をモデルに収集

方法を試験的に変えており、その結

果をもって、全町的に「出しやすい・

分別しやすい」ゴミ出しについて検

討したいと考えております。 

おります。 

 

 

 

＜消滅型生ごみ処理器キエーロ＞ 

 キエーロは黒土中にいる微生

物の力を借り、生ごみを分解する

ごみ処理器です。 

【運転免許の更新について】 

免許更新が近隣を含む警察署で

しかできないことについて、お考え

があれば、お伺いしたいです。 

 茅ケ崎警察署または、二俣川の免

許センターでの更新となりますが、

町が決められる部分ではなく、県の

公安委員会の方の所管になります。 

 

寒川から茅ケ崎警察署までのバ

スは出ているのでしょうか。電車で

行くことができますか。 

（町民部長） 

寒川駅南口から神奈中バスが茅

ケ崎駅に出ていますが、一度茅ヶ崎

駅まで出て、徒歩約１０分とする

か、相模線の北茅ヶ崎駅から徒歩と

なります。北茅ヶ崎駅の方が茅ヶ崎

駅よりは少し近いです。 

 

【ごみの戸別収集について】公助 

海老名では戸別収集を実施して

おり、カラス対策がすごく大変で

す。集合のごみ収集の場合、管理す

る方がいるので、気にせずごみ出し

ができます。一長一短あると思いま

すが、個人的には戸別収集した方

が、全体的な被害は抑えられるよう

な気がしますので、ご検討いただけ

ればと思います。 
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２．こんなさむかわに住んでみたい ～若い世代が住む町に～ 
 

参加者 町長 懇談後の経過・結果等確認事項 

（町民部長） 

 それでは、次の２つ目のテーマ「こんな街に住んでみたい」ということで、「若い世代が住む町に」というテ

ーマに移りたいと思います。 

【町内の駐車場について】公助 

今後を見据えて、スーパーや公共

機関の駐車場を、更に増やした上

で、新しい町民の流入や受入態勢を

つくるという考えもご検討いただ

ければと思います。 

台数を多く確保できるお店は本

当に限られています。北口の土地区

画整理の中に、立体駐車場というプ

ランがありましたが、民間の駐車場

を契約しているお店もあり、それは

それで一つの在り方かなと思って

おります。 

また、町内には３系統のコミュニ

ティバスが走っております。海老名

-寒川間は別路線バスが走っており

ます。今ある移動手段を使うことも

検討していただきたいと思います。

町の施設には町が駐車スペースを

整備しますが、個人店や施設等につ

いては、個人の方に設置をお願いす

るような形をとらざるを得ないと

思っております。 

 

さむかわ中央公園の駐車場が無

料というのは良いところかなと思

います。 

  

【GIGAスクールについて】公助 

これからの時代にあった授業と

いうことで、ＧＩＧＡスクールにつ

いて、今の状況と今後の見通し等が

あれば教えていただきたいと思い

ます。 

小・中学校では全ての児童・生徒

にタブレットが配備されており、通

信環境も整えております。また、コ

ロナの関係で自宅から授業を受け

られるような対応も進められた事

業です。コロナの影響が拡大すれ

ば、今のＧＩＧＡスクールの対応

で、学校だけでなく家庭でも授業形

式をとることができます。 

今、公共施設の老朽化が、町の大

きな課題となっております。その中

で公共施設の６～７割が学校施設

で占められております。そのような

点で、かなりの年数が経っている学

校をどのように整備していくかと

【教育政策課 教育政策担当】 

町長回答のとおり 

 

【学校教育課 学事指導担当】 

町長回答のとおり 
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いうことも課題になります。現在、

教育委員会を中心に、「学校施設の

再編」、「今後の学校の在り方」を有

識者の方にも参加していただき、検

討を進めております。 

町の場合、町域が非常にコンパク

トな中に小学校が５校、中学校が３

校と学校の立地条件は非常に密度

が高くなっております。近い距離に

学校施設があることはよいことで

すが、学校数よりも教育設備・施設

内容の充実を図るべきだと思って

おり、そのため、統廃合による数の

見直しなど現在、検討を進めており

ますので、中間報告などで皆さんに

お知らせできればと思っておりま

すので、よろしくお願いします。 

先ほど、「今の小学校・中学校」

の話がありましたが、老人や子ども

が暮らしやすい町に住んでみたい

という意見がありました。そのよう

な視点で運営や環境の整備をして

いただければと思います。 

 

 

 

【通勤通学路について】公助 

先日、雨が降っていた日に、宮山

駅から産業道路の方に向かう道路

において、女子学生が水たまりをよ

けるためガードレールの外の車道

側を歩いて通学しているところを

見かけました。事故が起きているこ

ともあり、非常に危険と感じたた

め、通勤通学路の整備やガードレー

ルの設置等を検討していただきた

いと思います。 

 子どもたちの通学に伴う安全な

通学路の確保に関し、町内の道路に

ついて、県道に歩道がございます

が、町道には歩道の幅員が広く整備

された道路は駅前くらいしかあり

ません。道路に沿って建物がある関

係で、道路幅員をすぐに広げること

は非常に困難で、時間を要すること

になります。そのため、時間制限な

り車両制限など、検討が必要と思っ

ています。 

 道路は車のためよりむしろ、歩行

者が安全安心に移動できることが

重要だと思っております。そのた

め、ご意見いただいた水たまり等に

ついては担当課で安全点検をして

おり、その中で改善し、対応可能か

と思います。通学路として指定され

【町民安全課 防犯・交通安全担

当】 

通学路の危険性に関しては教育

委員会と情報共有を行いながら、交

通安全啓発看板等の設置を行って

おります。 

一方通行や時間制限等の規制要

望については、要望者（通学路の場

合は教育委員会や学校長）を中心と

して、沿線の住民や自治会、企業等

に賛同を得る必要があるため、町も

要望者と連携して危険箇所の解消

を図る必要があります。 
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ている道路については、子どもが安

全安心に移動できることが大前提

ですが、ガードレールの幅員が狭い

箇所に関して、車道や道路全体の幅

員を広げることは非常に時間がか

かります。むしろ、道路幅の車道部

分を狭くするか、車両規制を行うか

により、歩行者が安全安心して通行

できるスペースを確保・優先するべ

きと思います。 

 しかしながら、一方通行や時間制

限等の規制を行うには公安委員会

や県の権限となっています。その

際、沿道の方の１００％の賛同を得

てくださいと言われます。子どもの

安全確保のためにぜひご協力して

いただきたいという部分になるか

と思います。通学・通行者の安全安

心を守るということを最優先にす

るべきかと思いますので、そのよう

な方向で特定の危険箇所について

は対処していきたいと思います。 

【道路課 整備担当】 

通勤通学路の歩道の整備について

は、優先順位を定め、可能な限り整

備を行っています。しかし、用地の

確保には多くの費用と沿線住民の

皆様のご理解ご協力が必要であり、

早急な対応が困難である実情です。

その場合は代替案として、グリーン

ベルトの設置による歩車分離を通

学路を中心に進めております。 

また、道路パトロールを行い、道

路（歩道）に水溜りや破損などが見

受けられれば修繕を行うなど、維持

管理には最大限務めております。 

 

【都市計画課 都市計画・開発指導

担当】 

 町長回答のとおり 

【子どもの遊び場】共助 公助 

今、７歳・４歳・１歳の子どもが

います。寒川ならではの自然を満喫

できるような場所があれば、ぜひ教

えてください。 

小出川・目久尻川・相模川等の自

然がありますが、場所によっては子ど

もにとって危険度の高いエリアもあり

ます。町で子どもが楽しめる公園や広

場も含めて学校の校庭も、今ある施

設を有効に使えるような、関係機関に

協力をいただきながら整えていきたい

と思います。 

 

【今後の商業施設建設について】 

ショッピングモールやテーマパ

ーク、ホームセンター、駅ビル等の

大きい商業施設に関する意見があ

りました。そのような大型施設等の

将来的な可能性について、検討され

ていることがあれば少しお伺いし

たいと思います。 

 皆さんから商業施設や利便性、病

院等の生活上での環境が弱いとい

う声を耳にします。今年はコロナ禍

で開催を見送りましたが、子ども議

会を例年行っており、その場でもデ

パートや商業施設が寒川に欲しい

というご意見をいただきました。

「近隣にありますよ」という話で終

わらせるわけにもいきませんので、

商工会とも話をしております。 

また、寒川神社の南側の東参道構
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想があります。しかしながら、その

区域は調整区域で強い規制がかか

っており、実現については、まだ高

いハードルがあると感じておりま

す。 

 しかし、インフラ整備で機運も高

まるかと思います。田端西地区で

の、企業進出・事業所整備がされる

ことによって、人口の流れも変わっ

てくるかと思います。今、土地が分

譲され戸建住宅が増えております。

そのような背景から、商業施設の立

地の条件が徐々に整ってくると思

います。そのような動きに商工会

共々連携しながら、商業施設の誘致

にも、関係団体の方に声かけをして

いきたいと思います。 

 子ども議会という言葉で思い出

したのですが、カードゲームで戦う

場がデパートにあり、子どもからそ

こに連れて行ってほしいと言われ

ることがあります。子どもたちが求

める施設があると良いかと思いま

すので、そうした小さいところも含

めてご検討いただければと思いま

す。 

  

 

３．その他 
 

参加者 町長 懇談後の経過・結果等確認事項 

（町民部長） 

 どなたか、町民の方はいらっしゃいますか。せっかく町長との懇談会なので、もしよろしければテーマ関係

なく自由発言でお願いいたします。 

【防犯灯について】公助 

街灯が切れているところが見受

けられて、女性の方が歩いたりした

ら夜危ないのではないかと思って

おりました。定期的に見てもらえる

と有難いです。 

町内の防犯灯については、既に蛍

光管から LEDにすべて取り換え、新

設の場合も LED化をしております。

明るさは犯罪防止にもなり、防犯

上、非常に大事になります。しかし、

農域では、明るさが農作物に影響を

及ぼしてしまうとの声もいただい

ております。全域というわけにはい
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きませんが、利用頻度の高いところ

から順次拡大させていきたいと思

います。 

住宅が新しく建ったり、道路が新

しくできたりすると、防犯灯も設置

されます。しかし、それだけでは足

りていないと思うところもあるの

で、そこは補充を進めたいと思って

おります。自治会の方からも防犯灯

の設置・増設を要望するお声をいた

だいております。優先度合がありま

すが、十分予算を活用しながら整備

し、明るく安全・安心な町にしてい

きたいと思っております。 

（町民部長） 

今年度、町内で１８カ所に防犯灯

を設置しております。 

【広域の公共交通について】共助 

公助 

先ほどコミュニティバスが３本

走っているというお話でした。近隣

のショッピングモール（平塚ららぽ

ーと、辻堂テラスモール）までコミ

ュニティバスを走らせるのはいか

がでしょうか。交通手段を設けるこ

とで、寒川に住んでいてもいけると

いう魅力に加わり、寒川への移住を

考える方も増えるのではないでし

ょうか。ご検討の一助になればと思

います。 

藤沢、茅ケ崎、寒川の広域行政の

一環として、バスの乗り入れという

部分の検討もしております。様々な

ルートを検討しておりますが、実現

に至っていないのが、今の検討段階

であります。住んでいる方の声が大

きい部分なので、実現について努力

していきたいと思います。 

【都市計画課 都市計画・開発指導

担当】 

2市 1町におけるバスの乗り入れ

はバス事業者の協力が得られず廃

案となりました。提案の商業施設へ

の移動は大変興味深く感じます。そ

の様な視点も考慮し、移動手段の充

実に取り組んでまいります。 

【付加価値の設定】共助 公助 

「何もなさそう」「交通が不便」

という話は抽象的で解消しようが

ないため、何か付加価値を付ければ

良いのかなと思っています。 

例えば、５年以上住んだ方に 1，

000ポイント付与や、１０年以上住

んでいる方には１万ポイント付与

しますといったような永住ポイン

トを付けるのはどうでしょうか。か

ながわ Payや楽天ポイント、行政ポ

町外の方に町についてもっと知

っていただき、移り住んでみたいと

いう思いに至るまでは、かなりの条

件整備が必要となってきます。 

今、「湘南地域で子育てしやすい

ナンバーワンを目指します」という

キャッチフレーズを掲げておりま

す。子育てしやすい部分は教育面や

生活面、商業的な部分や利便性が挙

げられます。「子育てしやすい」は

保護者の判断となるため、どのよう
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イントなどいろいろあるため興味

は高いものだと思っています。 

経済的に苦しんでいる等の意見

も聞くので、ポイントがあったら、

生活的にも楽になるので、若い世代

も増えていくと思います。ご検討を

お願いします。 

に繋げるかが課題となっておりま

す。他の自治体にはないよさを知っ

てもらう、認知してもらうための情

報の伝え方を工夫する必要がある

のかなと思っています。 

先ほど、妊産婦に関するご意見が

ありましたが、小児医療費も所得制

限なしで中学校まで行っておりま

が、これは他市町村も実施しており

ます。寒川だけがというような部分

は非常に難しいのですが、子育て給

付金についても所得制限を外しま

した。所得が一定以上ある方にも、

１人１０万円の給付を行うことも

しましたが、これは一時的で終わる

部分もあるので永続的なプラスア

ルファ、ポイントの話もありまし

た。そのような点も踏まえ、どのよ

うなメッセージが皆さんの心に留

めていただけるのかについて工夫

を進めていきます。これからも皆様

からのご提言をいただければと思

っております。 

【特産物の販売所】共助 公助 

道の駅みたいなものを寒川につ

くるというのは、ブランディングや

寒川をアピールするのに非常に有

効だと考えています。道の駅で特産

物等の直売所の併設ができれば、寒

川に向いていると思っております。 

JA さがみの１号店として、試験

的にオープンしたのがわいわい市

になります。当初は売り上げも期待

値もあまり高くはありませんでし

たが、開業してみると予想の１０倍

の売り上げが出ておりました。これ

をきっかけに藤沢や他のエリアで

もわいわい市に類似した直売施設

をつくった経緯があります。 

寒川のわいわい市は非常に好評

でリピーターが多くいます。横浜か

らも来られ、花物を購入されていま

す。鉢物や切り花、盛花などの花の

評価が非常に高いです。農協のわい

わい市なので農産物の鮮度も高い

です。近隣の海老名産や茅ケ崎産も

あり、すべてが寒川産ではありませ

んが、やはりメインは花で鮮度がと
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ても高く、種類も多いなど加工品も

非常に評価が高くなっております。 

そのようなことから、道の駅的な

存在だと思っておりますが、道の駅

整備には様々な条件があり、町では

それに適した場所がないことから、

道の駅そのものは非常にハードル

が高いところがあります。 

ただ、わいわい市の規模・駐車ス

ペースを広げたいという希望があ

り、わいわい市の次なる施設の検討

を今、ＪＡさがみの方でされていま

す。道の駅ではないですが、それに

類するわいわい市、直売施設といっ

たものに改修、改善あるいは拡大さ

れると思います。それについては、

当然ながら町も支援することを視

野に入れております。 

拡張した際は、その分寒川のブラ

ンド品を多く出展し、寒川町の物で

埋めていただければと思います。 

  

 （町長からのお願い） 

工業に従事されている皆様にお

願いしたい部分があり、各町内の事

業所からふるさと納税の返礼品と

して、何か皆様からもアイデアをい

ただければと思っているところで

あります。 

特別にオンリーワンの品物を返

礼品として町内の企業さんからご

提案いただき、返礼品に加えていた

だけると非常に助かると思います

ので、ぜひご検討願いたいと思って

おります。 

 

【ふるさと納税の返礼品について】 

うちの会社はドアの内装部品に

なりますので、どれだけの需要があ

るか分かりませんが、会社と一度話

してみて、協力できるところは協力

したいと思います。 
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 （副町長） 

町では今年から、外国人指導者と

いうことで、各学校に１人ずつ英語を

教えていただける外国人先生を配置

しています。これは継続していきます

ので、今後に期待していきたいです

し、町の売りになる可能性も十分あり

ますので、進めていきたいと思ってい

ます。 

もう一点 PRですが、寒川神社の参

集殿で、大河ドラマ『鎌倉殿の１３人』

の鎌倉時代にちなんで、鎌倉時代を

イメージしたお弁当を２種類ほどつく

っています。参集殿のホームページ

を見ていただければ、ご紹介があると

思うので機会があったら是非食べて

みてください。観光の PRになってしま

いましたが、宜しくお願いいたしま

す。 

皆さんからいただいたご意見をしっ

かり町として取り入れられるところは取

り入れ、検討させていただくところは

検討させていただきたいと思っており

ます。本日はありがとうございました。 

 

 


